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コミュニティ・スクールを開始 

校長 平川 恒美 

 今年度より、本校は新たな試みとしてコミュ

ニティ・スクール(学校運営協議会)を開始しま

す。この制度は、学校と保護者や地域の人々

が、ともに知恵を出し合い、学校運営に意見

を反映させることで、一緒に協働しながら子

どもたちの豊かな成長を支え「地域とともに

ある学校づくり」を進めるための仕組みで、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律

（第４７条の５）に基づく制度です。主たる

役割は、学校の運営及び学校運営への必要な

支援に関して協議することです。この機能に

ついて、港区教育委員会は以下の４つを挙げ

ています。 

１ 校長の作成する学校運営の基本方針の承認 

２ 学校運営等に関する意見の申し出 

３ 教職員の任用に関する教育委員会への意見

の申し出 

４ 学校評価の点検・評価 

新学習指導要領で「社会に開かれた教育課

程」が重視されているように、「地域に開か

れた学校」から「地域とともにある学校」へ

一歩踏み出します。社会総がかりで子供を育

てるための仕組みを本校で実践していきま

す。とはいえ、これまで本校の「学校評議員

会」はすでに実質を遂行していました。円滑

な移行が可能と考え、昨年度の創立７０周年

記念式典を契機に、今年度の実施を計画的に

進めてまいりました。これまでとの大きな違

いは、合議体として、複数の構成員の合議に

よって意志を決定することで、学校はその一

員になるのです。地域の皆様は、学校運営に

対して地域の代表として意見を述べ、どのよ

うに地域の課題を共に解決していくかを考え

られるのは大きなメリットでしょう。子供た

ちが自分たちの住む地域を、より好きになっ

てくれることも大いに期待できることです。 

ただし、３の意見の申し出先は任命権者東

京都教育委員会（港区教育委員会を経由）

で、個人の批判につながるような「個人を特

定した意見」や教職員がネガティブな不安を

抱く恐れのある「学校からの転任（転出）に

関する意見」は言えません。認められる例は

「地域に根ざしたスポーツに関連する部活動

の専門的指導ができる教員を配置してほし

い。」等です。教職員の任用は、異動年限等

の取り決めに加え、校長からの意見等を総合

的に考慮し行われるものであるため、協議会

の意見が必ず実現するものではありません。 

 さらに、目的を果たす両輪として、「地域

学校協働本部」を設置します。学校運営協議

会で検討した事項を具体的に実現するため、

地域学校協働本部事業との連携を図ります。

地域コーディネーターが協議会の委員とな

り、地域との連絡・調整役をお願いします。 

学校運営協議会の委員は、主に地域住民、

保護者、地域コーディネーター、校長及び、

学識経験者、関係行政機関の職員等の中から

教育委員会が任命します。本校は以下の皆様

にお願いいたしました。【以後敬称略】 

坂入 邦彦 同窓会会長 

佐野 眞一 麻布子ども中高生プラザ館長 

宇野 宏  民生主任児童委員 

・地域コーディネーター 

渡邊 光太郎 青少年対策高陵地区委員会長 

大島 俊建 笄小学校PTA会長 

松井 雅章 本村小学校PTA会長 

井上 毅  高陵中学校PTA会長 

大崎 麻子 関西学院大学客員教授 

菊地 佐知子 地域コーディネーター代表 

吉田 和夫 日本大学文理学部講師・ 

・教育デザイン研究所所長 

平川 恒美 高陵中学校校長 

事務局は高陵中学校の以下が努めます。 

平野 和則 副校長  

大久保 訓子 主幹・教務主任 

中西 賢 主幹・生活指導主任 

菅谷 邦雄 主幹・２学年主任 

桑原 宏一 主幹・進路指導主任 

地域学校協働本部(地域コーディネーター)

は、他校でのご経験等を尊重して以下の皆様

にお願いしました。【敬称略】 

 菊池 佐知子・宇野 宏・山下 美恵 

 今年度は具体的活動を、各種検定の校内実

施補助のためのボランティア募集、キャリア

講話講師の人材紹介、職場体験事業所紹介等



 

をお願いしております。いずれは部活動や地

域連携活動にもご協力いただきたく存じま

す。広く地域・保護者の皆様のボランティア

参加をお願いいたします。 

年間予定は以下の通りです。18:00-19:00 

1 4/28(木)実施の趣旨説明・年間予定確認 

地域学校協働活動等 

2 7/19(火)学校評価アンケート第１回内容・

地域防災活動連携等 

3 9/30(金)オンライン授業の成果と課題・情

報モラル教育の実施等 

4 1/12(木)学校評価アンケート第１・２回結

果分析・学校関係者評価の実施等 

5 3/22(水)学校運営に関する基本方針の確認 

会議は児童・生徒に関することや教職員人

事などの個人情報、その他機密事項を協議す

る場合を除き、原則公開として傍聴しやすく

し、会議で話した内容は、学校だよりやホー

ムページを活用し、広く情報提供すること

で、協議会活動の理解促進に努めます。 

 第１回では、校長から委嘱状と港区非常勤

職員名札をお渡しし、会長・副会長の選任、

年間予定・会則、趣旨説明を行いました。 

会長 渡邊 幸太郎・副会長 井上 毅 

 以後は皆様の進行で運営してまいります。

諸々どうぞよろしくお願いいたします。 

緊急配信メールとまなびポケット 

ペーパーレス化へ保護者登録お願い 
すでにご案内しておりますが、緊急配信メール

とまなびポケットの保護者登録をお願いします。

学校ID、保護者アカウント、パスワードは生徒配

布文書でのみお知らせしております。不明の保護

者の皆様は学校まで直接お問い合わせください。

５月からは順次全学年統一して「まなびポケッ

ト」のみでの保護者配布文書ペーパーレス化を開

始します。どうぞご了承ください。 

衣替えと校内服装規定を見直し中 

 生活指導部より別紙でご案内しましたのでご確

認ください。今回は夏服冬服どちらでもよい調整

期間を5/2(月)～6/17(金)としました。調整期間自

体をなくす案も検討して参ります。昨年度からの

新標準服の導入で、全校で新旧標準服の組み合わ

せが見られますが、きちんと着用していれば問題

ありません。夏服スラックス・スカート・ポロシ

ャツ・ニットベストの購入は義務付けておりませ

んので、あくまでもご家庭の判断でご購入くださ

い。また、更衣室使用時の感染症防止策として体

育終了後の体育着更衣はしなくてもよいこととし

ます。運動会の準備期間とも重なるため、6/4(土)

まで体育着(ジャージ)登校も可とします。 

生活委員会・５月の生活目標 
運動会に向けた目標設定です。 

協力して役割を果たそう 

重点目標 

・気持ちのよい挨拶 

・自主性をもった係，委員会活動 

・正しい言葉遣い 

・協力して物事に取り組む 

４月の報告と５月の予定 

新入生歓迎会の工夫は  4/8(金) 

生徒たちによる映像制作を中心に、ギター部演

奏等、入学式4/7とは違った生徒の手作り感があふ

れる歓迎セレモニーでした。 

授業参観、セーフティ教室、保護者会、

PTA委員総会、PTA実行委員4/16(土) 

土曜授業参観に続き、セーフティ教室は、講師

に東京都都民安全推進部ファミリeルール事務局 

藤澤様をお招きして実施しました。目的は、イン

ターネットやSNSによる犯罪や被害の防止について

の意識を高める、さらに適切な関わり方や家庭内

でのルールづくりを推進するためです。 

保護者会全体会は、同時にZOOM配信を行い、学

級保護者での委員選出等ご協力に感謝します。 

不審者対応訓練を実施 

4/20(水)麻布警察署の協力で

実施しました。2001.6.8大阪

教育大学附属池田小学校での

児童殺傷事件を契機に始まり

ました。生徒たちと教職員のため、不審者への対

応は訓練しておく必要があります。 

離任式でお別れ4/22(金)  

学校ならではの文化ですが学

校を去った３名の教職員が参加

し、別れを惜しむ機会を設定し

ました。 

薬物乱用防止教室を実施 5/2(月) 
 講師に薬物乱用防止啓発事業事務局 精神保健

福祉士 北条正順をお招きして実施します。薬物

乱用の重大性を学ぶ必要性がある港区です。 

土曜授業・生徒総会・部活動保護者会・
学年保護者会・PTA総会5/14(土) 

 盛りだくさんな半日を、ぜひご予定ください。 

編集後記 学校だより、ＨＰ、ツイッター、ＦＢへ

のご意見は校長・副校長平野までお願いいたしま

す。最新の情報はHP学校ブログでご覧ください。 


